
千葉市災害対策本部 本部員会議６回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１３日（金）午後１６時００分～ 

 

２ 議事内容 

（１）市長からの指示事項 

改めて各部お疲れさま。未だに停電している地域が続いている。各局に人員を出して

もらって、現地に行っている。市から直接コンタクトできなかった地域もあり、精神的

に疲れている方もいる。我々が何をできるか考えながら進めていく。なかなか情報が届

けられていない地域もある。直接情報を届けられていないところが難点。 

これから三連休に入るので、住民のニーズも変わって行く中で、各局はその変化の中

で応えて行くように。それに向けて、体制をどうして行くか考えないといけない。 

中央区のブルーシートを配布の際に、上がらずに１階でやればいいじゃないかという

声もあり、被災者側の立場に立って、進めていって欲しい。 

各部署から人員を抜いてあたってもらっている。この本庁で普通に仕事をしていると、

この重大さに気づいていない職員がいると思う。応援等に行く職員も各部をあげて伝え

て行くこと。水、食料がない人もいることをしっかり職員が理解したうえで、あたらな

いといけない。 

 

（２）各部からの報告 

事務局 

被害報告は資料によって説明。 

・重症が 5名から 38名に、軽傷も増えている。 

・停電状況もまだまだ多い。 

・通電しても再度停電する可能性はある。 

・保健福祉局の協力もいただき進めたい。 

・車中泊など見受けられれば、声をかけるようにしないといけない。 

 

消防部 

入浴施設への搬送状況等について資料で説明。 

・入浴施設への搬送は、椎名公民館から緑いきいきプラザに 1名の予定。 

・給水に関する広報活動を若葉区と緑区で実施した。緑区については、住民の安否確認

のための個別訪問の広報も実施した。 

・明日についても、人員と車両を用意している。広報活動は各区と調整する。 



 

経済農政部 

サイクル会館の提供について資料で説明 

・復旧作業にあたっている東京電力の後方支援のため、作業員向け宿泊、休憩施設とし

て、千葉サイクル会館の利用を常時（24時間）提供することにした。 

 

総務部 

外国人対応を資料で説明 

・外国人からの相談は、通訳が必要なら外国人支援センターで対応できる。 

 

水道部 

応急給水状況について説明 

・千城小は正午で閉鎖した。 

・平川集会所は本日 2名と激減したので、地元と調整して本日で閉鎖となった。 

・現在は 8か所だが、明日以降は 7か所になる。 

・プッシュ型給水について、下大和田で行っている。 

 

建設部 

・倒木はおおむね幹線道路の処理は終わっている。まだ若葉区中心に 50本くらいある。

明日以降も対応していく。 

・ポンプについては、まだ移動式発電機で対応している。 

・土木事務所は通常の休日対応の 5名から、増員をかけて 11名体制とする。 

・マイシティレポートで呼びかけを行っていく。 

・農業集落排水の件は、明日以降も引き続き対応していく。 

 

保健福祉部 

・総泉病院は通電した。 

・千葉南病院だけ停電だが、電源車で対応している。 

・病院情報と医療ニーズの把握を３連休中も実施する。 

・ペットの避難所は閉鎖する。動物病院の情報をホームページに掲載する。 

・福祉避難室については、明日、明後日は開き、様子を見ながらその後は判断をする。 

・障害者施設、3施設では電源車で対応している。高齢者施設、4施設も同様。 

・あんしんケアセンターは通電した。 

・エコノミー症候群について、安全・安心メールで周知した。 

・被災者の皆様へのチラシは、民生委員を通じて配布している。 

・災害援護資金の問い合わせは、３連休中も対応していく。 



 

環境部 

・災害ゴミの収集は、３連休中も行う。 

・入浴施設は閉鎖して行き、いきいきプラザなどに委ねる。 

 

都市部 

・ブルーシート養生について、再度対応を要請したが、対応は厳しいとのこと。県の協

会も手がいっぱいの状態。 

・他県の協会とは話せていないが、おそらく無理であろうとのこと。 

・住宅政策課の相談窓口で、15時時点で 30件くらい来ている。３連休中についても日

中は対応する。 

・公園の倒木が隣家に与えた被害については対応中。 

 

総合政策部 

・多古町、成田市は応援が完了。山武市のブルーシートは向かっている。 

・移動販売について、イオンと明日も開催予定で調整中。 

 

中央区 

・ブルーシートは在庫が増えた。富津市から 1件予約が入った。近隣市に対して、総合

政策局からＰＲしていくとのこと。１３日は 297枚、予約は通算で 1,184枚となってい

る。 

避難所の環境 

日曜、月曜が雨の予測となっていて、中央区は古いお宅が多く、ブルーシートがない中

で避難する人がいるのではないかということで、引き続き開設していく予定。 

 

稲毛区 

・避難者がいなくなった。公民館は本日２０時をもって閉鎖する。区役所は引き続き開

設する。 

・ブルーシートの件は、中央区に 100 枚、緑区に 100 枚、山武市に 50 枚提供した。稲

毛区は残り 250枚で足りると思っている。 

 

若葉区 

・本日のローラー作戦は、中野、野呂、旦谷、谷当で実施した。 

・ブルーシートは、本日 380枚配布、累計で 1,100枚となった。在庫の 400枚と南相馬

市からの応援 200枚で対応していく。 

・公民館は 8か所中、6か所を閉鎖する予定。白井、更科地区は利用がない。 



 

緑区 

・ブルーシートは１１時半から配布を行っている。 

・罹災証明はまだ発行していないが、まずは被害認定調査と発行業務が増えると思って

いる。 

・プッシュで行っている人が１８頃に帰って来る予定で、新たなニーズを取ってくると

思うので確認する。 

・避難所は様子を見て閉めていく。 

 

美浜区 

・午前中から大きな変化はなし。 

・ブルーシート 500枚は、中央区、緑区、若葉区に配布してはけた。追加分は区内から

300枚くらい集めたので、必要に応じて配布する。 

 

花見川区 

・午前中の会議終了後に停電情報にある地域に備蓄品を持ってまわって来た。み春野、

内山は電気が通っているようだ。こてはし台の一部は通っていない。こてはし台公民館

付近は通ったようだ。残りは大日がまだ通じていない。 

・移動販売について、こてはし台地区のスーパーが正常にまだ営業できないようで、移

動販売の相談を受けた。犢橋は、移動販売を通常も行っているので、調整している。 

本日４時半からイオンに実施していただけることになった。日曜も要望があったので、

現在調整している。 

 

事務局 

・次回は明日の９時から開催となる。 

 

建設部 

・三連休であれば、軽トラやワンボックスが使えるので要望に応えられると思う。 

 

都市部 

・人員もきつくなっている。外に出すと言われるときつい。 

市長 

・外に出すのは医療系など特殊なところなので、見極めて進めて欲しい。 

・休日対応については、総務局で整理して進めて欲しい。 


